

Objet : Campagne mondiale pour l'éducation des femmes et des filles

Réseaux : Tous

Niveaux et services : - Enseignement fondamental et secondaire ordinaire et spécialisé
 - Enseignement secondaire artistique à horaire réduit ;
 - Enseignement de promotion sociale

Période : du 2 mai 2011 au 8 mai 2011

- Aux Pouvoirs organisateurs et aux Directions des établissements de l'enseignement fondamental et secondaire, ordinaire et spécialisé, organisé ou subventionné par la Communauté française ;
- Aux Pouvoirs organisateurs et aux Directions des établissements de l'enseignement secondaire artistique à horaire réduit subventionné par la Communauté française ;
- Aux Pouvoirs organisateurs et aux Directions des établissements de l'enseignement de promotion sociale organisé ou subventionné par la Communauté française.

<u>Circulaire</u>	Informative	Administrative	Projet
<u>Emetteur</u>	Administration générale de l'Enseignement et de la Recherche scientifique		
<u>Destinataire</u>	Pouvoirs organisateurs et Directions des établissements de l'enseignement : - fondamental et secondaire, ordinaire et spécialisé ; - secondaire artistique à horaire réduit ; - de promotion sociale.		
<u>Contact</u>	Jessica DESCHIETER	02/690.80.21	jessica.deschieter@cfwb.be
<u>Document à renvoyer</u>	/		
<u>Date limite d'envoi</u>	/		
<u>Objet</u>	Campagne mondiale pour l'Education des femmes et des filles		

Renvoi (s) : /

Nombre de pages : 2

- annexe : 2

Mots clés : Campagne mondiale pour l'Education des femmes et des filles

Madame la Directrice / Monsieur le Directeur,
Mesdames et Messieurs les professeurs,

Bruxelles, le 28.02.2011

Madame, Monsieur

Objet : Invitation à participer à la Campagne mondiale pour l'Education des femmes et des filles.

La Campagne Mondiale pour l'Education, mouvement international de plaidoyer pour une éducation de qualité pour tous, invite les écoles du monde entier à participer à sa campagne 2011 en faveur de l'**Education des femmes et des filles**. Dans le cadre de notre démarche d'éducation et de sensibilisation de nos élèves aux enjeux du développement et à la solidarité internationale, j'invite les établissements scolaires de la Communauté française de Belgique à se joindre à cette campagne en participant à l'activité « **Le Grand Récit** » qui se déroulera durant la Semaine Mondiale d'Action pour l'Education du 2 au 8 mai 2011.

Parmi les plus de 200 millions d'enfants et jeunes dans le monde qui n'ont pas accès à l'école, les filles sont largement majoritaires. Cette situation est en infraction flagrante avec les droits humains fondamentaux et résulte à la fois de facteurs culturels et d'un investissement encore insuffisant dans les services d'éducation de la part de nombreux pays. Pour ne prendre que l'exemple de l'Afrique, le nombre de jeunes illettrés – surtout des filles – augmente au rythme de 2 millions par an sur ce continent.

A travers cette campagne, des organisations du monde entier invite le public, et en particulier les écoles et les élèves, à faire connaître et dénoncer cette situation afin que des mesures adéquates soient prises pour y remédier.

La Campagne propose aux enseignants d'organiser une séance intitulée « Le Grand Récit » d'une heure environ selon les axes suivants :

- Une discussion sur l'illettrisme : que signifie ne pas savoir lire, écrire et calculer ?
- Les raisons pour lesquelles les filles de milieux pauvres et ruraux sont souvent empêchées de terminer leurs primaires ;
- Une présentation des textes du droit international qui garantissent à tout enfant une éducation de base de qualité et gratuite et les promesses du Cadre de Dakar et des Objectifs du Millénaire
- La lecture par les élèves de récits de femmes et de jeunes filles racontant leur expérience personnelle : difficulté d'accès à l'éducation, bénéfices, etc ;
- Les messages des élèves pour demander aux gouvernements de faire respecter le droit des filles à l'éducation.

Les professeurs sont également invités, selon leur souhait et de celui des élèves, à proposer une animation ou atelier sur le sujet.

Cette activité contribuera de sensibiliser nos élèves à l'urgence de faire tomber les entraves à la scolarisation des filles dans le monde, et à leur faire prendre conscience du privilège qu'ils ont de pouvoir suivre un enseignement de qualité. La Campagne invite également les écoles participantes à convier les autorités locales ou nationales à assister à la séance afin que les élèves puissent leur porter le message.

L'an dernier, la Semaine Mondiale d'Action a mobilisé 18 millions de jeunes dans plus de 100 pays, dont plusieurs centaines d'élèves d'une douzaine d'écoles belges pour exiger le respect des promesses faites dans les Objectifs du Millénaire pour le Développement, notamment celle d'une éducation de base de qualité pour tous d'ici 2015. J'ai à cœur que les établissements de notre Communauté se joignent à cette campagne cette année pour lui donner toute la résonance qu'elle mérite.

Le collectif CME-Belgique qui organise cette campagne en Belgique, se tient à la disposition des professeurs pour aider à l'élaboration de cette séance et fournir tout document jugé utile. Leurs coordonnées se trouvent ci-dessous.

Avec l'assurance de pouvoir compter sur votre participation, je vous prie de croire, Madame, Monsieur, à l'expression de mes sentiments les meilleurs.

Contacts CME-Belgique :
c/ IDAY-International aisbl
Noëlle Garcin
Rue des Jambes 19
1420 Braine-l'Alleud
Tel : 02 385 44 13
Email : info@iday.org

Campagne Mondiale pour
l'EDUCATION
www.campaignforeducation.org